



Am 14. Nov 1929

São Bento, 14<sup>er</sup> November 1929

Lieber Onkel Adolf.

Heute geht an Dich ein Laubfrosch ab, den mein ardester Junge von den 3 lebenden Jungen mit Namen Gottfried Wilhelm und dem Appellido „Bumbi“ fing und zudem er auch das Taguara-Internodium selbst im Walde holte. Er hat mit grossem Interesse an der Verpackung des Gefangenen mit 4 lebenden Fliegen und einem neuen Brausche Wette teilgenommen. Dieser handelt j. Zt. mit ihren Spät-Orangen, z. Zt. ist die einzige Geldquelle, und haben leider für die Befrachtung im Momente gar kein Interesse. Ich selbst komme beruflich garnicht in die Lage, mich mit etwas Anderem als mit Kranken oder schliesslich noch mit Politik, d.h. mit der Agitation für das „roto secreto“, das dieser 40-jährigen zu früh geborenen Republik noch immer fehlt, wenngleich sie auch moralisch durch Häuflichkeit der Waller so tief sinken musste, zu beschäftigen. Was die Agitation für das „zehnne Wahlrecht“, die Abschaffung der „Lei Gorda“ und die Annerkennung der letzten Aufstände in Rio und São Paulo anbelangt, so haben wir hier in Santa Catharina & Paraná alle anständigen Intellektuellen (Reize, Anwälte, Ingenieure, Industrielle, Journalisten, gebildete Landwirke, Lehrer usw.) auf dieser Seite, trotzdem da Regierung offiziell konservativ in beiden Staaten ist. Ich bin überzeugt, daß in allerungünstigstem Falle der „zehnne Wahlrecht“ in spätestens 8 Jahren eine Tatsache ist. Verflucht Leichtsinnig ist es aber, Rio Grande durch Truppenverlegungen nach Paraná und Santa Catharina zu



provocieren, da die Federal-Truppen, sowie die Polizei-Truppen von São Paulo absolut unglaublich sind, weswegen überall schamlos derbeheit wird - ich glaube übrigens persönlich, dass der Generalstab die Garnisonen nur deswegen verlegen lässt, um die Leute durch Luftveränderung auf andere Gedanken zu bringen und ihnen das Nachhauselaufen zu erschweren - und bei den Gauchos, die als Castelhanos besetzte Soldaten an und für sich sind als die Lusos und durch ihre ewigen Bürgerkriege und ihre Viehzucht die denkbare größte Schlagfertigkeit & Waffengewandtheit besitzen, den Gedanken zu erwecken, dass der Angriff die beste Verteidigung ist. Ich habe den Eindruck, dass die Regierung in Rio einen blutigen Krieg leichtsinnig provoziert, der höchstens deswegen unblutig wird, weil die Regierungstruppen auskriechen oder überlaufen und die Gauchos tatsächlich ihre Spurte auf die Avenida reiten werden, was dort sehr leichtsinnig als unmöglich verachtet wird. -

Du fragst nunlich wegen Phosphato de amonio in den Behandlungsmitteln gegen Appendicitis gut sein soll? Da ist es von Interesse - auch hinsichtlich der aetiologischen Bedeutung der Oxymer bei der Blutdarm-Entzündung - dass sich das Salzwirk (Chloro de ammonio) als bestes Mittel längere Zeit eingenommen gegen die Oxymer bewährt hat (Brasil Medico. Nr. 12.1. 1929, Notes sobre venenos do Instituto de Hygiene de São Paulo), wie ich zu mir selbst, in meiner Familie & in der Praxis nachprüfen konnte.

Mit bestem Grupe von Haus zu Haus Ihr Dein Neffe

Dr. med. Gottfried Wilhelm Lutz Lutz